

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

De la acción católica en el mundo

La Cruzada eucarística de los niños

He aquí un bello título, fuertemente evocador de las predilecciones del Maestro divino, que encierra y resume las máximas eficacias del celo, porque la comunión del niño es la conversión de su padre, es el germen de la vocación eclesial, y la semilla del futuro apostolado.

Cabalmente la escasez de rendimientos de una acción humanamente bien orientada y ejecutada, hay que atribuirlos a la ausencia de savia eucarística. Teóricamente estamos persuadidos todos de que la reconstitución social únicamente será plena y perfecta mediante la transusión del cuerpo y de la sangre de Cristo en la vida y en las obras de los individuos y de los pueblos; mas acontece que al entrarse por los caminos de la realidad se olvidan con harta frecuencia los principios fundamentales y sin ellos o no puede construirse el edificio o muy pronto se viene a tierra.

¿De dónde le vino la eficacia a aquella acción desarrollada por los primeros cristianos para convertir el mundo a la fe y a la justicia, sino de la perseverancia en la oración y en la fracción del Pan? ¿Se podrá negar que aquellos hombres, rebuscados a diario con el pan de los fuertes, se hallaban en las mejores condiciones para luchar contra la sociedad pagana? ¿Es creíble que aquellas multitudes, gastadas por los vicios más repugnantes, hubieran llegado a enamorarse tan pronto del ideal cristiano, si los primeros discípulos no llevasen impresas en sus palabras, en sus costumbres, en su modo de actuar y de ser, la pureza y elevación de vida que bebían a torrentes en la comunión?

La acción católica es un viaje de ida y vuelta al tabernáculo y nada más. Pero esta educación eucarística, regla directiva del celo, tropieza con magnas dificultades al tratar de inculcarla en hombres ya hechos, quienes no se acostumbran fácilmente a ver en la orientación de la escuela, en el espíritu del reglamento sindical, en la tendencia del periódico o del discurso, la atracción hacia el Sacramento augusto. De aquí el decidido empeño que se advierte en los últimos Pontífices, de que el jugo eucarístico entre, bañe y penetre el alma de los niños desde su más temprana edad. «Dejadlos que se acerquen a Mí», decía Jesucristo. Son las flores delicadas y preciosas del jardín de la Iglesia, son almas poco a las salidas del seno de Dios, del cual están muy cerca, porque aun no conocen a otra cosa que a su hacedor, son retratos de la Majestad divina que aun no han sido sombreados con las negras tintas del lodo de la calle...

¿De qué suerte no se marchitarán estas flores? ¿Cómo esos cristales sensibles no se impregnarán con las vellezas nuestras? ¿Con qué linaje de armas se adiestrarán para armarse caballeros del ideal cristiano?

Acercaos al Sagrario. ¡Que comulguen!

He aquí el propósito fundamental de la Cruzada eucarística de los niños, grandiosa obra por la cual habrán de pedir, escribe el «Osservatore Romano», los socios del Apostolado de la Oración, según la intención aprobada y bendecida por Pío XI para este mes de Noviembre. El año pasado por este mismo tiempo recomendaba el Santo Padre una plegaria para «la formación cristiana del niño», pero el presente, avanzando más en cuanto a la organización de las legiones infantiles, quiere, expresamente, que la demanda general al Sagrado Corazón vaya encaminada a la prosperidad e incremento de esta Asociación que ofrece las mejores garantías para el porvenir religioso y moral de las actuales generaciones.

Y tanto la ama el Santo Padre, que quiso recientemente colocar su retrato junto al de los pequeños cruzados y no ha mucho tiempo decía a los que constituyen la sección de París que concedía «la más cariñosa y tierna de las bendiciones para todos y cada uno de ellos, para sus familias, para cuantos acuden a la Asociación y procuran su bien».

La Cruzada eucarística, que en los precedentes históricos de su formación fué obra principalmente de los Padres Jesuitas Cros y Ramiere, fué formalmente constituida en 1916, y desde entonces, con tanta rapidez se ha difundido por todos los países, que sólo a predilección del celo puede atribuirse el prodigioso crecimiento. Unida íntimamente al Apostolado de la Oración los 55 «Messagers» que se publican en el mundo en 52 idiomas diversos, contribuyen no poco a propagar y extender esta obra, en la que han de reclutarse los apóstoles del porvenir a juzgar por los frutos espirituales que al presente cosecha. «El Pequeño Cruzado de la Eucaristía», órgano de la Asociación en Italia, señala los siguientes: comuniones frecuentísimas, gran celo para las Misiones, vocaciones religiosas y eclesiales, conversión de familias enteras y consagración de éstas al Corazón de Jesús.

¿Qué otro linaje de acción más eficaz y penetrante que éste? Solo el fermento de lo sobrenatural podrá renovar las masas sociales cuya expresión más elevada y perfecta reside en la Eucaristía.

J. Polo Benito

EN VALENCIA

III Asamblea confederal de estudiantes católicos

Adhesiones del Nuncio y Primado.—Conclusiones

En Valencia se acaba de celebrar la III Asamblea confederal de estudiantes católicos. Todos los actos celebrados han estado muy concurridos. El número de delegados ha sido crecido.

He aquí las adhesiones enviadas por el Excmo. señor Nuncio y Excmo. señor Cardenal Primado:

«Acabo de recibir su muy atenta del 29, referente a la III Asamblea que va a celebrarse en Valencia la Confederación Nacional de Estudiantes Católicos, que usted tan dignamente preside.

Me pide usted mi adhesión a la Asamblea, adhesión de la cual no puede usted dudar, por ser para mí singular satisfacción adherirme a todos vuestros nobles propósitos y a vuestras elevadas empresas; yo os la envío, por lo tanto, muy complacido y con todo el cariño con que amo vuestra obra.

No se le oculta a los estudiantes católicos el interés con que sigo paso a paso vuestra actuación; tanto que, sin darme cuenta, os considero, además que cosa de la Iglesia y de España, también cosa mía. Ello será tal vez un fenómeno psicológico de continuidad espiritual de lo que consulto en la Eterna Ciudad mi placer más íntimo, cuando dirija las católicas juventudes intelectuales de mi patria, u obedecerá más bien a la espontaneidad con que me siento identificado con todo movimiento católicamente regenerador, con todas las generosas aspiraciones colectivas que, como las vuestras, prometen días gloriosos para nuestra amada España católica.

Me congratino con toda mi alma de la intensa vitalidad de que da constantemente pruebas inequívocas la juventud estudiosa de esa magna Asociación, y hago votos por

que la III Asamblea que os preparáis a celebrar sea madre fecunda de nobles iniciativas, especialmente aquellas que tienden a elevar siempre más el nivel moral de sus asociados. Jóvenes estudiantes, dirigid vuestros esfuerzos a formar vuestra personalidad moral e intelectual.

Estudad para formar vuestra voluntad y amurallar vuestro espíritu con el sentimiento del santo temor de Dios y del deber que de El emana, forjando de esta suerte el temple de vuestras almas en la forja ennobecedora de la moral católica, que tiene la exclusividad en moldear almas fuertes y grandes.

Estudad para nutrir, robustecer e ilustrar vuestras inteligencias con la verdadera ciencia que procede del Padre de las luces, para que sepáis mañana orientar a la sociedad por los espaciosos derroteros de la católica civilización.

Progresad en vuestros trabajos con la mirada fija en la Religión y en la Patria, convencidos de que la sociedad de mañana será lo que sea su clase directora, y que ésta será lo que sea la juventud intelectual de hoy, pues es ley constante de la Historia que la intelectualidad dirige y plasma las sociedades en el mundo.

Como prenda de singular afecto y garantía de acierto en vuestra labor, os envío a todos mi efusiva bendición.

De usted, señor presidente, y de todos los asambleístas, soy atento s. s.—Federico, Arzobispo de Lepanto, Nuncio Apostólico.

«Como en las anteriores, no quiero faltar en la III Asamblea que se dispone a celebrar en Valencia la Confederación Nacional de

Estudiantes Católicos, mi aplauso y mis palabras de aliento.

De gran consuelo cirva a mi corazón de Prelado y español ver la perseverancia y el éxito con que trabaja una de las entidades en la que cifro las mayores esperanzas para bien de la Religión y de la Patria.

La circunstancia de concurrir a esta III Asamblea estudiantes hispanoamericanos acusa una orientación que me es sumamente grata, y que quiero Dios llegue a tener desenvolvimiento franco y realización espléndida: no menos me complace el tema encaminado a dilucidar y persuadir la colaboración de los estudiantes católicos en la organización y vida de la juventud católica, que responde a los anhelos de la Iglesia, de contar lo antes posible ante los peligros que se avencinan, como cuentan ya los principales países de Europa con una juventud disciplinada, fervorosa y activa, que se constituye para la vida de los más nobles ideales.

Que el Señor bendiga y prospere a usted en premio de sus desvelos y aciertos al frente de esa Confederación, y conceda los mayores éxitos a la III Asamblea, a la Junta de la cual y a los asambleístas todos envía cariñoso saludo y paternal bendición.—El Cardenal Reig.

En la Asamblea han sido aprobadas las siguientes conclusiones:

Primera. Mientras no sean hechos el reconocimiento y reglamentación por las leyes, del derecho de los escolares a intervenir directamente en la vida de la Universidad, todas las Asociaciones confederadas deben actuar constantemente en sus respectivos centros, sin hacer en momento alguno dejación de sus derechos, procurando sus Juntas directivas, y muy especialmente sus presidentes, estar atentos y seguir con cuidado la marcha de los acontecimientos en los centros universitarios respectivos, actuando en cuantos asuntos de orden profesional surjan en las Universidades.

Segunda. Los estudiantes deben tener intervención activa en la vida de la Universidad, y no pasiva únicamente, como en la actualidad ocurre.

Tercera. Los estudiantes intervendrán en la Universidad siempre a través de sus Asociaciones, que tendrán sus representantes en los claustros, extraordinarios, ordinarios y Juntas de Facultad. El número de representantes de los estudiantes en estos distintos organismos será siempre proporcional al número de socios de cada Asociación.

Cuarta. La Universidad debe conceder absoluta libertad de asociación a los estudiantes. Las Asociaciones que, reuniendo al menos un cuarto de los alumnos matriculados tengan fines fundamentalmente culturales desde el punto de vista universitario, serán reconocidas como órganos de la Universidad y gozarán de la intervención antes citada.

Quinta. Esa intervención es imposible en el régimen actual de las Universidades españolas mientras no se conceda a éstas una amplia autonomía; precisa se dicten disposiciones adecuadas para incorporar las Asociaciones de estudiantes a la vida interna y activa de la Universidad.

Sexta. Se recomienda a los Círculos de estudios de todas las Federaciones, que durante el presente curso dediquen especial interés a tratar de los derechos y obligaciones de los estudiantes en la Universidad.

Traslado de los restos de León XIII

De «La Croix»:

«El día mañana del 27 fueron definitivamente trasladados a la tumba monumental preparada desde 1907, los restos mortales del gran Pontífice León XIII.

La conmovedora ceremonia comenzó a las diez y veinte de la mañana con el canto del «Miserere» El arceobispo de la basílica de San Juan de Letrán, Cardenal Pompili, dió la absolución. En derredor del túmulo se encontraban los Cardenales Vannutelli, Merry del Val, Gasparri, Frühwird, Tacchi, Laurenti, Mori, Sincero; monseñores Sanz de Sampedro, Caccia-Dominioni, el Cabildo de la basílica y las Congregaciones religiosas. Estaban presentes también el señor Doucet, embajador de Francia; el de España, los ministros de la Argentina, Rumania, etcétera. Como maestro de ceremonias actuaba monseñor Respighi.

Después de entonar el «Benedictus» el féretro fué llevado por una vagoneta cerca de la tumba preparada para contenerle. Se dió lectura al acta oficial del traslado de los restos por el canciller de la basílica. Después, mientras se cantaba el «De Profundis», ante los ojos de la concurrencia conmovida el féretro se elevó majestuosamente para descender en el lugar que ha de servir de última morada al gran Pontífice.

Sobre el mármol que cierra el arcosolium se han grabado estas palabras: «Leo Declamans Tertius».

Para honrar la memoria de este Pontífice y seguir en esto su expreso deseo, Pío XI, el mismo ha instituido en la Universidad gregoriana una cátedra de Literatura latina.

El curso, cuya duración es de dos años, estará abierto a todos, aun a los seculares. El Papa concede una medalla de oro en recompensa a los laureados de los exámenes de fin de estudios.

UNA CAMPAÑA MASÓNICA SUICIDA

La persecución religiosa en Francia

El presidente de la República muestra a Herriot la viva inquietud que le produce la política del Gobierno radical.

Estudiando «Ouest-Eclair» el estado financiero de la política interior del gobierno francés, escribe:

«Sabemos de origen autorizado que M. Gastón Doumergue, a su regreso de Nimes, ha tenido con M. Herriot una entrevista de las más graves.

El señor presidente de la República no ha disimulado al jefe del Gobierno las inquietudes muy vivas que le causaba su política interior.

No es M. Gastón Doumergue el único que en Francia se preocupa de las consecuencias desastrosas que puede tener para nuestro país, en el interior y en el exterior la política neocomunista del cartel de las izquierdas.

Inquieta también a los ciudadanos reflexivos y a las personalidades mejor informadas de las necesidades nacionales.

Claramente se ve que el Gobierno de M. Herriot está en la imposibilidad de cumplir los compromisos que ha contraído ante sus electores.

No solo no suprimirá como había prometido los impuestos que el Gobierno de Mr. Poincaré había pedido a la Cámara precedente para equilibrar el presupuesto, sino que deberá de crear nuevos; la lista de los que van a ser propuestos a los votos del Parlamento no está completa; el contribuyente jamás ha sido tan duramente castigado.

El precio del pan que ha sufrido una reciente alza de 10 a 15 céntimos según las regiones, aun aumentará y lo veremos tal vez ya a 1 50 y más.

Nuestras rentas francesas bajan de mes en mes.

El franco se desvaloriza en consecuencia y el precio de la vida está en aumento constante.

El ministro de Hacienda prepara varios nuevos empréstitos, entre ellos uno de cuatro mil millones para equilibrar un presupuesto que alcanza 55 mil millones y que, verosísimamente, pasará de esa enorme cifra.

El Banco de Francia está en el límite de su poder de emisión que es de 41 mil millones.

Y sin embargo, el trabajo de reconstitución de nuestras regiones devastadas, está casi completamente suspendido.

Lo que ha obtenido Francia por ir al Vaticano

¿A dónde va M. Herriot con su obra antireligiosa en estos momentos en que necesita Francia aún más que durante la guerra la paz en el interior?

De una deplorable política se está acreditando el jefe del partido radical.

«Le Journal des Debats» le clasifica después de un intento de supresión de la Embajada del Vaticano «como hombre de Estado muy por bajo de M. Combes».

Un radical tan calificado como el exiputado M. Robert David, le llama cariñosamente la atención sobre la disparatada resolución de suprimir esa embajada.

Claro es que M. David desplaza la cuestión del terreno de «interés comunal al interés estrictamente nacional», esto es por la influencia que el Vaticano ejerce sobre el mando.

Influencia, agrega, de que no daña país alguno, cualquiera que sean sus concepciones políticas o religiosas, como por ejemplo M. Mac Donald, primer ministro laborista de la protestante Inglaterra, que se ha cuidado muy bien de imitar el gesto de M. Herriot.

«A pesar de la dificultad de la labor que se impona a nuestra embajada, renovando tradiciones brutalmente interrumpidas hace veinte años y recuperando terreno perdido, las ventajas que hemos obtenido son indiscutibles».

Y el exiputado radical va haciendo un rápido balance de las ventajas logradas por Francia con su embajada en el Vaticano, que pudo detener el demoramiento de las misiones francesas amenazadas por las misiones extranjeras y además peligrando en su esencia misma por las dificultades para encontrar misioneros franceses, gracias a la ley Waldeck Rousseau; se obtuvo el mantenimiento de un arzobispo francés en Bagdad, cuyo puesto lo solicitaba Inglaterra; se evitó el nuevo reparto de colegios católicos en Japón, que ya estaba en preparación en el Vaticano para dar destino a los misioneros alemanes evacuados de sus antiguas colonias de África; se malograron los trabajos que italianos e ingleses, y tal vez alemanes, llevaban a efecto para ser los protectores de los cristianos en China; se creó un Vicario apostólico en la zona francesa de Marruecos, sometida antes a la vigilancia espiritual del Vicario francés como capellán mayor del Ejército del Rhin, contrabalanceando la influencia que hubieran podido ejercer los católicos alemanes, etc.

Y después M. David señala el peligro que supone para las naciones amigas de la Pequeña Entente la presencia de los embajadores de Prusia y Baviera en el Vaticano mientras Francia se halla ausente.

Por todo lo cual termina:

«En Londres, M. Herriot ha querido, ha dicho, combatir la política de aislamiento y para ese resultado no ha tenido consentir en abandonos dolorosos.

Pero ahora Roma aísla, por el contrario, a Francia de todas las naciones del mundo y prepara con ello sobre otros puntos del globo nuevos e irremediables abandonos.

Dejemos al Cartel entonar el hosanna de su victoria del 11 de mayo; pero el país encontrará tal vez que pagará muy caro siendo Francia la víctima inocuada.

La Unión Nacional, de antiguos combatientes, se alza gallardamente contra la inicua persecución

La sección de Poitiers, de la Unión nacional de combatientes, ha aprobado en su asamblea general esta moción:

1.º Se dan por enterados de la amnistía que permite a los desertores y prófugos de los años de guerra volver a Francia para vivir aquí libremente.

Emiten el voto de que los religiosos antiguos combatientes y las religiosas que acogieron o cuidaron a nuestros heridos durante la guerra, no sean inquietados por el género de vida que han escogido.

Y, declarándose solidariamente ligados a la suerte de camaradas y de mujeres que han cumplido sus deberes de buenos franceses y de buenas francesas, deciden provocar en la U. N. C. un movimiento de opinión propio para obtener la realización de los votos emitidos.

2.º Considerando que la vuelta de Alsacia Lorena a la Madre Patria es la mejor recompensa de una victoria tan cruentamente lograda, hacen votos para que Francia permanezca fiel a la palabra dada por sus representantes más calificados y que las libertades, creencias y costumbres de las queridas provincias recobradas sean enteramente respetadas.

Una hermosa carta a Herriot

El jesuita R. P. Doncourt ha escrito la siguiente admirable carta al jefe del Gobierno francés:

«He vivido doce años en el destierro, de 22 a 34 años, toda mi vida de hombre. Os lo perdono.

Pero el 2 de agosto de 1914, a las cuatro de la mañana, estaba yo de rodillas ante mi superior.

—Es mañana la guerra, le he dicho. Mi puesto está en el fuego.

Y mi superior me ha bendecido y me ha abrazado.

Por trenes insensatos, sin orden de movilización (yo estaba exceptuado), sin carnet militar, he corrido al cañón, hasta Verdun.

El 20 de Agosto, al alba, habiéndome reanudado el combate, se la busca de los heridos del 115.º, yo avancé más allá de las avanzadas, cuando, de pronto, fui envuelto por el chirrido de veinte fusiles y ví a mi camarada extendido, todo a lo largo, contra mí, con la cabeza destrozada.

El puesto alemán estaba a treinta pasos.

Yo he sentido en ese momento que mi corazón protegía a todo mi país.

Jamás había respirado el aire de Francia con este orgullo ni puesto mi pie sobre su tierra con esta seguridad.

No comprendo aún cómo no fui muerto entonces ni veinte veces después.

El 16 de Septiembre era hecho prisionero ante Noyon, en pieno combate; en Noviembre de nuevo estaba en Francia y en Diciembre entraba en fuego con la más hermosa de las divisiones, la 14 de Belfort.

Con ella me batí treinta meses, precisamente ante Metzleres el 11 de Noviembre de 1918.

He sido herido tres veces, guardo siempre bajo la aorta, un trozo de granada recibido en el Somme... y desmovilizado yo he cometido el crimen de quedar en mi casa... Y ahora usted me muestra la puerta.

Usted tiene ganas de reír, M. Herriot.

Pero no se puede reír con estas cosas.

Jamás, durante cincuenta meses ha venido usted a encontrarme ni en Tracy-le-Val, ni en Crony, ni en Sonain, ni en el fuerte de Vaux, ni en Brimont, ni en la cota 304, ni en Tahure. Yo no os he visto en ninguna parte y ahora pretende usted expulsarme? ¿Ni lo pensó!

Ni yo, oído bien, ni ningún otro (porque cuantos estaban en edad de batirse se batieron) ni ninguna mujer, no volveremos a tomar el camino de Bélgica.

Eso, jamás.

Haced lo que queráis, apoderados de nuestras casas, abrid para nosotros los cárceles, donde han quedado celdas vacías por quienes usted sabe, sea.

Pero marchar como lo hicimos en 1902?

Jamás.

Tenemos hoy un poco más de sangre en las venas y además, soldados de Verdun, hemos aprendido en buenos lugares lo que es sujeción a un terrano.

No hemos tenido temor ni de las balas ni de los gases ni de los más bravos soldados de la Guardia; no tendremos temor de los emboscados de la política.

Y quisro decirnos por qué no marcharemos.

No tenemos nada, ni techo ni campo.

Jesucristo nos espera por todas partes y nos bastará siempre hasta el fin del mundo. Pero no nos iremos porque no queremos que de nuevo un belga o un inglés o un americano o un chino o un alemán nos encuentren lejos del país y nos hagan preguntas a las cuales tengamos que responder, como antes bajando la cabeza: — Francia nos ha expulsado. Por el honor de Francia queriendo usted esa palabra como yo la entiendo? por el honor de Francia, jamás diremos ya más eso a un extranjero. Quedaremos, pues, todos. Nosotros, lo juro sobre la tumba de nuestros muertos.»

Nuevos Religiosos de la Compañía de Jesús

Mañana, día 6, en el Palacio de San Francisco de Borja de Gandía (Noviciado de la Compañía de Jesús) harán los votos de Religión los HH. Juan Miralles y Nadal Coll, hijos de esta Ciudad. Sus antiguos compañeros los Congregantes de la Inmaculada y S. Luis Gonzaga, con las familias de los nuevos Religiosos, se unirán en espíritu a tan solemne acto, celebrando una misa de comunión en el Altar de la Congregación, el mismo día, a las siete de la mañana, a la cual es de esperar asistirán todos.

Desde estas columnas enviamos nuestra más cordial felicitación a los HH. Coll y Miralles, lo mismo que a sus distinguidas familias y a la Congregación Mariana.

Detenciones

La policía detuvo ayer, a la salida del tren de Sóller, a un sujeto que se dirigía a aquella población para atender contra la vida de un pariente suyo.

Ha sido detenido por la policía un sujeto de pésimos antecedentes, sin domicilio conocido.

En Alicante han sido detenidos, a instancias de la policía de Palma, dos súbditos alemanes que estaban en cierta cantidad de dinero (1.000 ptas.), y además le robaron varias prendas de cama a un compatriota suyo, en esta ciudad.

Sesión de la Comisión Permanente

Bajo la presidencia del Alcalde, señor Llompart, anoche celebró sesión la Comisión Permanente.

Asistieron los concejales señores Dezcallar, Valenzuela, Mas, Ramón, Fiol, Bosch y Moraguer.

Se aprobó el acta de la sesión anterior. Se reprodujeron los dictámenes que en la última sesión quedaron sobre la mesa, referentes al aumento de alquiler de las Escuelas de niñas de Santa Catalina y la de niño del Molinar, cuyo aumento es de 15 pesetas por cada local.

El señor Bosch propuso para este asunto, para su estudio, a la Junta local de Primera Enseñanza, y así se acordó.

Se ratificó el acuerdo tomado en la última reunión del pleno referente al asunto relativo al establecimiento de La Piedad.

Se aprobaron varias cuentas por servicios municipales.

Se dio cuenta de un dictamen de la Comisión de Hacienda, proponiendo se prorrogue la recaudación de cédulas personales hasta el día 20 de este mes. Así se acordó.

Se aprobaron, sin discusión, diversos dictámenes de Obras, Enseñanza, Sanidad, Fomento y Gobierno y Policía.

Presentado un dictamen de la Comisión de Enseñanza, proponiendo convertir en vía urbana la porción de la carretera de Inca des de la Avenida de Alejandro Rosselló a Hostaletes, quedó aprobado.

Se aprobó un dictamen de la Comisión de Hacienda concediendo permiso para la instalación de una fábrica de cola en «Ca'n Poca Roba», del Molinar.

A propuesta del señor Fiol, quien manifestó que, una vez acordado el permiso, se presentarían varios vecinos a protestar del acuerdo, se acordó que quede concedido el permiso teniendo que sujetarse a un mes de prueba, bajo la inspección de los técnicos de la Casa, por si dicha fabricación resultase perjudicial para la salud pública.

Se aprobó un dictamen de Gobierno y Policía concediendo prórroga de un mes para la inauguración del servicio de limpieza de sifones con aparato mecánico.

Se dio cuenta de una carta del Jefe de Estadística de Baleares don Damián Serra Sanjaón en la cual se despidió de la Corporación.

El señor Llompart dedicó frases de elogio a la gestión de dicho funcionario en esta isla, y a su propuesta se acordó constara en acta el sentimiento de la Corporación por su marcha.

Y no habiendo otros asuntos que tratar, tras formular algunos concejales ruegos de escaso interés, se levantó la sesión.

Sobre un asunto de sanidad pública. Antes de entrar en la discusión de la orden del día, el Alcalde Presidente, señor Llompart, hizo algunas manifestaciones sobre un asunto de sanidad pública, rogando a la Prensa las recogiera por el especial interés que éstas tenían para el vecindario.

Dijo que en una de las primeras sesiones del Ayuntamiento se le confirió un voto de confianza para que interviniere en un caso agudo de lepra, de cuya enfermedad estaba atacado un vecino de esta ciudad, y para que pusiera en práctica todos aquellos medios que creyera oportunos para que desapareciera tan peligroso huésped, lo que logró fuese dicho enfermo trasladado en forma conveniente al Sanatorio de Fontilles, donde falleció el poco tiempo de su ingreso.

Pero lo más grave, añadió el señor Llompart, es que aquí han fallecido dos hijos del anterior leproso, y al pensarse de acuerdo respecto de este particular con el Teniente de Alcalde señor Bosch, encargado de la Comisión de Sanidad, éste había adoptado al-

gunas medidas eficaces para el aislamiento y extinción completa de tan peligroso foco de infección como resultaba la casa en que vivía la familia infestada de tan acerosa dolencia, añadiendo el Alcalde que el señor Bosch, con muy excelente acuerdo, había ordenado la cremación de cuantos muebles y enseres pertenecieron a aquella familia, y además se ha ordenado también la fumigación rigurosa y el descañote de todas las paredes de la citada finca, ao reparando en los gastos que ello pueda reportar, para tranquilidad de esta población.

El señor Dezcallar propuso, y así se acordó, hacer constar en acta la satisfacción del Consistorio por el celo desplegado por el Alcalde y por el médico y Teniente de Alcalde señor Bosch, en estos asuntos de sanidad pública.

La recaudación de las cédulas

El B. O. publica un aviso del Tesorero-Contador de esta Delegación de Hacienda, en la que se dice:

«Por orden de la Dirección general de Tesorería y Contabilidad de 29 de Octubre del que rige queda prorrogado durante el mes de Noviembre próximo el período de recaudación voluntaria del impuesto de cédulas personales en todas las localidades a que no afecte la ley de 5 de Agosto de 1907.»

En la Casa de la Villa

Ayer, por la mañana, a las once, ha celebrado una reunión la Comisión de Obras, despachándose los asuntos pendientes.

Para esta tarde a las siete está convocada la Comisión de Alumbrado.

Por los Concejales Jorados han sido impuestas siete multas, por infracción de las Ordenanzas municipales.

Tiro Nacional

De la Representación Balear hemos recibido la siguiente nota:

«Tirada de honor: Tuvo lugar con dos días espléndidos que facilitaron la obtención de puntuaciones importantes. La lista por orden de clasificación está de manifiesto en el campo de tiro y no la publicamos por su mucha extensión. Para la adjudicación de finitima de los premios es necesario esperar la tirada de Honor con pistola, cuyos tiradores se han de intercalar con los de fusil en la proporción que resulte. Sin embargo, podemos adelantar que tendrán premio las tres cuartas partes de los matriculados.

Campeonato con fusil: Se tirará el próximo domingo y la matrícula estará abierta hasta el mismo día a las 12. Habrá 10 premios consistentes en medallas de oro, plata y bronce.

Campeonato con pistola o revólver: Tendrá lugar el domingo siguiente al que termine el de fusil y la matrícula se abrirá el domingo anterior para asignar los puestos por sorteo. Según las condiciones del programa, constará de 40 balas a 20 m. sobre blanco de 20 cm. y sus puntuaciones servirán para clasificación, quedando constituido el primer equipo de la Representación con los 5 tiradores premiados.

De Lisboa: Como continuación a la noticia de los éxitos y agasajas a nuestros tiradores en el concurso hispano portugués, adelantada, por telegrama, podemos comunicar a nuestros lectores que en la tirada internacional el Comandante Calvet obtuvo 90 puntos, Taster 89 y el Alférez de Artillería García Martínez quedó en 86. Gracias a tan altas puntuaciones, los españoles ganaron la copa de honor.

En la tirada de clasificación con fusil Tauler alcanzó 518 puntos, quedando calificado como Maestro tirador en el segundo lugar y de la pistola quedó el primero con 515 puntos.

La tirada internacional tuvo lugar en presencia del Presidente de la República y de todos los Jefes y Oficiales de guarnición en Lisboa. Los primeros disparos se hicieron a los sonos de la Marcha Real española tocada en honor de nuestro equipo y los diezes se les marcaban con banderines amarillo y rojo. Durante toda su permanencia en Portugal no se les constató que pagaran nada, yendo siempre acompañados de Oficiales y Clases especialmente designados para observarlos.

Ferías y fiestas

Anoche se reunió la Comisión de ferias y fiestas.

Se designó a don Guillermo Mas Tauler para el cargo de Vicepresidente de la misma y a los señores Esteve, Ramón y Ripoll para Tesoreros primero y segundo y Contador, respectivamente.

Asistieron a la reunión los señores Dezcallar, Mas, Esteve, Ramón, Ripoll y Sastre.

Se trataron varios asuntos de trámite y se dio cuenta de algunas peticiones formuladas a dicha Comisión relacionadas con los festejos a celebrar.

Y se levantó la sesión.

Notas de sociedad

Como anunciamos, en la tarde de ayer fué obsequiado con una comida íntima, en la cantina del fuerte de «Torre d'en Pan», por los jefes y oficiales de esta Comandancia de Artillería, el que hasta ahora ha sido su coronel, señor Camacho, que, como ya dijimos, ha sido destinado a Canarias.

La mesa, artísticamente dispuesta, fué presidida por el Gobernador civil, señor Marqués de la Garrañá.

El banquete fué ofrecido por el Teniente coronel don Francisco León de Garabito.

El señor Gobernador civil pronunció también frases de elogio para el señor Camacho.

Este agradeció, en sentidas palabras, el homenaje.

D. Damián Serra

Esta noche embarcará para Barcelona, de paso para Madrid, a donde marcha destinado, nuestro distinguido amigo don Damián Serra y Sarjaón, quien durante muchos años

desempeñó con singular acierto la Jefatura de la Sección Provincial de Estadística de Baleares, a la cual fué elevado a los pocos años de ejercer su carrera, que hoy le lleva a ocupar uno de los primeros puestos en el Ministerio del Trabajo. Era actualmente, también, Presidente-Delegado de la Cruz Roja en Baleares, donde su acertada gestión ha merecido alabanzas, viéndose su celo recompensado por Su Majestad la Reina con las más altas recompensas de esta Institución. Con el señor Serra y Sarjaón, marchan también su distinguida señora doña María Reus y su hijo el joven abogado don Damián, del Cuerpo de Estadística, quien también va destinado a Madrid. Lleven nuestros distinguidos amigos un feliz viaje.

Fallecimientos

Ha fallecido, en esta ciudad, la señora doña María de la Concepción Miró y Segura, viuda de don Miguel Miró.

La tirada, por la bondad de su carácter, gozaba de generales simpatías.

Descañese en paz. Enviemos a su familia, especialmente a sus hijos nuestros amigos el P. Fr. Felipe Nerí, Capuchino, el Rdo. don Antonio, Vicario de S'Arracó, y don Cayetano y don Miguel nuestro sentido pésame.

De viaje

En el vapor-correo de Valencia salió ayer el Cónsul de Bélgica en esta ciudad, don Luis Galantomini.

También salió el capitán de la Guardia civil don José Torres, con su señora esposa.

En el Colegio Pontificio de San José, en Roma, ha fallecido el joven don Mateo Salvá y Riera.

Su muerte ha sido sentidísima por cuantos conocían al finado, joven de excelentes cualidades, que se granjaba el afecto de quienes le trataban.

R. I. P.

Reciba su distinguida familia, especialmente su padre don Jaime, Secretario judicial, su madre y hermanos la expresión de nuestro sentido pésame.

La campaña de Marruecos

Telegrama oficial

El Excmo. señor general encargado del despacho del Ministerio de la Guerra, en telegrama de 3 del actual dice al Excmo. señor Capitán general de este distrito lo siguiente:

«Presidente Directorio militar en conferencia de hoy dice al Presidente interino: Ninguna noticia importante; hay zonas Xuenu Teñán y Larache. Ha llegado General Sanjurjo. El General Navarro ha recorrido la línea Fondak hasta Regaya, donde no ha habido novedad. Marchó a Centa Astray en buen estado. No hay más novedad importante. Deseo a su Majestad muy feliz viaje y saludo a Vds. todos. Lo traslado para su conocimiento y Gobernador Militar Región.»

Suscripción pro-soldados

Suscripción abierta por el Ayuntamiento de Palma para adquirir impermeables con destino a los soldados expedicionarios del regimiento de Palma y para costearles también el aguinaldo de Navidad.

Presetas

Suma anterior 14.995'90

D. Antonio Rosselló Nadal 25'00

D. Bernar Gomis Socías 25'00

El pueblo de Sant Jordi, colecta realizada por el Alcalde de Barrio y Vicario del Suburbio 95'70

Ilmo. señor Obispo 250'00

Doña Juana María Ferrá, Profesora de la Escuela Nacional de Niñas de Coll d'en Rebas y alumnas 10'00

Suma total. 15.599'60

Vida deportiva

El campeonato—Alfonso XIII—(Mancor)

El próximo domingo, en el Campo de la «Real Sociedad Alfonso XIII» tendrá lugar este interesantísimo partido de campeonato, que ha despertado extraordinario interés entre la afición.

Nosotros, que creemos firmemente en una victoria alfonsina dado el historial de ambos equipos y jugadores que los integran, no nos cogerá de sorpresa el caso contrario, pues en fútbol la lógica no existe.

Los del «Mancor F. C.» vienen todos ellos animados de un deseo grande de vencer o por lo menos hacer un buen papel en

Don Mateo Salvá y Riera

SEMINARISTA

Falleció en el Colegio Pontificio de San José en Roma en el día de ayer

Q. E. P. D.

El Sr. Rector y profesores del Seminario Conciliar de esta Ciudad, sus desconsolados padres, hermanos ausentes, hermanas, tíos, primos y demás parientes suplican a sus amistades le tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la Iglesia de S. Francisco mañana 6 a las once por lo que recibirán especial favor.

El duelo se despide en la Iglesia

Los Excmos. Sres. Obispos de Mallorca, Lérida y Gerona han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

LA SENYORA DONYA

María de la Concepción Miró i Segura

Viuda de Miquel Miró

Mori ahir oristianament confortada amb els Sants Sacraments i la Benedicció Apostòlica

Q. A. C. S.

Els seus fills P. Felip Nerí de Palma, Capatxí, Mn. Antoni Pyre, Vicari de S'Arracó, Cateiano, Miquel (Artículos Alemanes), Joana, Catalina, María de la Concepción, filles polítiques, nets, germans i demés parents supliquen als amics i coneguts una oració per la seva ànima i agraïran la assistència al Sant Rosari que's reasarà avui a les cinc y mitja del capvespre a l'Església de Ntra. Sra. de les Mercés i al companyament de ses despulles, com també al funeral que's oficiarà demà dijous a les onze en l'Església Parroquial de Sta. Eulèria.

Casa mortuoria: S'induct 133 pral. No s'invita particularment

El dol del funeral se despedirà a l'Església.

L'Ilm. Rdm. Sr. Bisbe de Mallorca ha concedit les indulgències acostumades.

El Doctor Don Juan Alzina Melis

Especialista en enfermedades nerviosas y mentales

Permanecerá en Palma los días 8 y 9 del actual

Consultas de 8 a 11 mañana y de 3 a 5 tarde

Calle Armengol, 1-1.º izquierda (esquina San Jaime) en el consultorio del Dr. Comas

la contienda, y esto en el deporte británico es un valor cotizabile en los mercados de su clase (vulgo campos de futbol).

Como estos encuentros los organiza y son de exclusiva competencia del Comité, la venta de localidades y la fiscalización en las puertas de entrada, la «Real Sociedad Alfonso XIII», nos ruega publiquemos la siguiente nota:

«La Junta Directiva comunica a los señores socios, que como para presenciar los partidos del Campeonato Balear, el Comité Provincial exige la presentación en el campo del recibo del mes corriente a partir del día 15, y siendo quince días insuficientes para efectuar toda la cobranza del mes, dicha Junta ha acordado que el Cobrador de la Sociedad esté en el local social (Borne) todos los días laborables de 4 a 8 de la tarde y los domingos y días festivos de 10 a 1 de la mañana donde los señores Socios podrán retirar sus recibos pendientes.

La Capitania General de Baleares

Según noticias, el Capitán general de estas islas, Excmo. señor don Fernando Carbó, ha sido nombrado vocal del Consejo Supremo de Guerra y Marina, con residencia en Madrid.

En su consecuencia, queda vacante esta Capitania general.

Publicaciones recibidas

Ibérica.—Según vemos en el número 550 de la revista «Ibérica», están muy adelantadas las obras del gran ferrocarril metropolitano transversal que unirá las barrietas del extrarradio comprendidas entre La Bordeta y San Andrés, atravesando Sans y teniendo por jalones principales de su trazado la plaza de España, la Universidad, las plazas de Cataluña y Uruguinas y la estación del Norte.

La importancia del «metropolitano transversal» no sólo se cifra en acercar al centro urbano núcleos de población tan intensos como Sans, San Andrés y otros, sino en abrir paso hasta el corazón de la ciudad a los trenes que, procedentes de Lérida, Manresa, Sabadell o Tarrasa, se detienen en la calle de Vilanova (Estación del Norte), o los que, viniendo de Igualada, Martorell y la ribera del Llobregat, terminan en la riera de Moco. De modo que la plaza de Cataluña, eje dinámico de Barcelona será la estación de partida y de llegada de todos los trenes que unen la capital con las poblaciones catalanas de mayor importancia.

Según dice «Ibérica», el ferrocarril subterráneo del SW EE o metropolitano ferroviario de la Bordeta a San Andrés puede resol-

Del mar

Esta mañana ha llegado el vapor «Bellver» procedente de Alicante e Ibiza.

Para Cabrera ha salido esta mañana el vapor «Ciudad de Palma».

Para Barcelona debe salir esta noche el vapor «Mellorca».

De dicho punto es esperado mañana el vapor «Rey Jaime I».

Esta tarde debe salir para Tarragona el vapor «Bellver».

Ayer tarde salió el vapor «Jorge Juan» para Valencia.

También salió el vapor «Ciudadela», para Ciudadela.

Boletín religioso

MANANA

Santos.—S. Severo, ob. y cfr. Cuarenta Horas.—Concluyen S. Juan e S. Zacarías y la Santa Isabel, padres de Bautista. Exposición a las siete y media a las siete y media, mes de las Stas. Almas y a las ocho misa. A las diez y media, Misa mayor. Por la tarde, a las seis y media, Rosario, estación, último ejercicio del Tercio, Te-Deum, y reserva de Su Divina Majestad.

Otras Cuarenta Horas.—Empezarán los Sagrados Corazones, por las Almas del Purgatorio. Exposición y Misa a las siete y media, Misa mayor. Por la tarde, a las seis y media, Rosario, estación, último ejercicio del Tercio, Te-Deum, y reserva de Su Divina Majestad.

Visita.—A Ntra. Sra. del Buen Camino, en Sta. Cruz.

Sueltos y noticias

Accidentes del trabajo

Ayer fueron asistidos en el Dispensario de la Mutualidad de Accidentes varios obreros por heridas que se produjeron trabajando.

En la Sección administrativa de 1.ª enseñanza (Veri 10) se han recibido los títulos de Perito Mecánico y de Licenciado en Ciencias, expedidos a favor de don Francisco de Asís Castellat y de don Antonio Garau Bover.

Haberes del Magisterio

Queda abierto el pago de los de Octubre horas de pago: de once y media a trece y media y de diez y seis a diez y ocho; otros

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA

Desde Madrid

El Supremo de Guerra

Madrid, 5 (1'00)

Ascenso.—La Laureada de San Fernando Hoy, miércoles, se reunirá el pleno del Consejo Supremo de Guerra y Marina.

Entre los asuntos que ha de resolver figura el ascenso del general de brigada señor Neila.

También resolverá sobre distintos expedientes para la concesión de la Laureada de San Fernando.

La campaña

de Marruecos

Madrid, 5 (1'00)

Servicio de protección

Larache.—La columna que manda el coronel Valdés ha establecido un servicio de protección en la carretera de Larache al puente internacional.

Bombardeo y aprovisionamiento aéreos Larache.—Las escuadrillas de aviones bombardearon algunos poblados y aprovisionaron las posiciones del sector de Mexerah.

El enemigo, rechazado

Larache.—La columna del coronel Prats se concentró en Tzenin, donde quedó todo el material e impedimenta procedentes de Bab Er Sor.

Numeroso grupo enemigo se acercó al campamento, pero el coronel González Carrasco, con las ametralladoras de Beni Roatel, el barco de Muñoz Grande y numerosas aviones de Tetuán y Larache, abrió mortífero fuego contra el enemigo, al que causó grandes estragos. Dejó en el campo cuarenta cadáveres.

Reunión del Directorio

Al terminar esta noche la reunión del Directorio, el general Vallespina nos manifestó lo siguiente de Marruecos:

«Las noticias de África son normales. El plan del marqués de Estella se desarrolla metódica y ordenadamente.

Se ha batido un núcleo rebelde, en Beni Mexuar, por las fuerzas del general Sarri, con pocas bajas por nuestra parte».

Madrid, 5 (1'40)

La evacuación en Beni Arós.—Se levanta la incomunicación a otra posición.

Larache.—Coincidiendo con la evacuación general de Beni Arós, se verificó la de la posición de Tzelata Yebel Eris, que estaba incomunicada.

Guardaban la posición cincuenta hombres al mando del teniente Dávila.

La retirada la taparon el coronel Margit y algunos edaeres próximos cuyo apoyo se obtuvo por gestión política del capitán de Intervención señor Meta y el bajá de Aricla Muley Mastafá.

La operación se llevó a cabo sin bajas.

Durante la incomunicación de Tzelata, la posición se comportó heroicamente, desoyendo las intimaciones del enemigo.

Riqueime y González Carrasco

Larache.—El Comandante general, señor Riqueime, acompañado de su cuartel general marchó el sábado para Tatzuf.

El coronel González Carrasco marchó también a Tetuán, en avión.

Una nota de Estella, desmintiendo a la prensa extranjera

Tetuán.—El general Primo de Rivera ha publicado una nota oficiosa, desmintiendo las afirmaciones de la prensa extranjera.

Dice que ésta ha desfigurado la situación en esta zona.

Atribuye el movimiento actual al espíritu de independencia de las tribus, aprovechado por Abd-El Krim y favorecido por la disminución de las fuerzas españolas.

«El Directorio—añade—se propone evacuar las posiciones y reducir los límites de la zona sin precipitaciones».

Indica que el Reunni no ha cesado de colaborar en la pacificación del territorio.

Termina diciendo que Francia e Inglaterra se congratulan del actual encauzamiento del problema.

Millán Astray, convalciente

Ceuta.—En automóvil, procedente de Tetuán, llegó el coronel Millán Astray.

Visitó el campamento de los legionarios, a los cuales dirigió una alocución, siendo aclamado.

Millán Astray se halla en plena convalecencia.

Agresiones rechazadas

Melilla.—Anoche, fueron hostilizadas por el enemigo las posiciones de Tienda fortificada y Buhafora, siendo rechazado por las respectivas guarniciones.

Ahuyentando al enemigo

Melilla.—Las baterías de Loma Roja, Viernes Alma y Casa fortificada ahuyentaron algunos grupos de moros que trabajaban en el campo.

La artillería de Sidi Messaud también ahuyentó a una concentración que se fortificaba en Tessrant.

La propia concentración fue también bombardeada desde Tizzi Assa Norte y Bahafora.

El general Sanjurjo

Melilla.—Esta tarde regresará de Tetuán el Comandante general, señor Sanjurjo.

Bombardeo sobre Benlurraguel

Melilla.—Las escuadrillas de aviones bombardearon, intensamente, el territorio de Benlurraguel.

Convoyes

Melilla.—Se han llevado sin novedad convoyes a las posiciones de Isben Lasen y Tizzi Aza.

El Día de difuntos

Melilla.—Hoy, lunes, con motivo de ser el

Día de difuntos, en todos los campamentos se han celebrado misas en sufragio de los soldados fallecidos en campaña.

El general Fernández Pérez visitó las tumbas de los soldados de Alcántara y el panteón de los regulares.

En el cementerio de Melilla se bendijo un Cristo, con asistencia de representaciones oficiales.

La Bolsa

Madrid, 5 (1'00)

Cotización de ayer

Interior contado.	69'80
Interior fin de mes.	00'00
Amortizable 5 por 100.	95'00
Amortizable 4 por 100.	89'00
Banco de España.	566'00
Compañía Tabacalera	255'00
Francos.	38'90
Libras.	35'65
Exterior.	85'65
Marcos.	0'00
Liras.	32'40
Dólares.	7'45
Coronas.	90'00
Francos suizos.	608'00

En la Presidencia

Madrid, 5 (1'00)

Despacho.—Visitas

Los Subsecretarios de Estado, Justicia y Trabajo y el Director de Administración local despacharon con el presidente interino del Directorio, señor Magaz.

Además, visitaron a éste el general Martínez Anido, el Director de Seguridad, el general Bargañeta, el Vizconde de Eza y el Marqués de Hoyos.

También estuvieron en la Presidencia el Embajador de Italia y el Conde de Doña Marina.

Lo que dice Magaz.—La emisión de obligaciones del Tesoro

Cuando el contralibrante Magaz llegó a la Presidencia, a las cinco de la tarde, dijo a los periodistas que no había noticias de interés.

Respecto a la emisión de obligaciones del Tesoro, les manifestó que estaba a punto de quedar cubierta en Madrid, y que en Bilbao había sido cubierta dos veces.

Después de haber hablado con los periodistas, el señor Magaz recibió la visita del Gobernador del Banco de España, quien iba a notificarle las últimas noticias sobre dicha emisión.

Esta ha quedado cubierta con exceso en Madrid, y tres veces en Bilbao.

No se tenían aún los datos de las demás provincias.

El Consejo del Banco se reunirá hoy, miércoles, para acordar el prorrateo que deba hacerse.

La actuación del Directorio

Madrid, 5 (1'00)

Manifestaciones de Vallespina

A la hora de costumbre se reunió el Directorio.

Después de la reunión, el general Vallespina dijo a los periodistas que había asistido a ella el Director de Administración local.

Fueron aprobados varios expedientes y una R. O. disponiendo se active el estudio de los próximos presupuestos, debiendo quedar terminados antes del día 15 de Febrero para someterlos todos a la aprobación del Gobierno.

Los Subsecretarios deberán formar las plantillas de sus respectivos departamentos, que han de servir de base para las economías.

El viaje del Rey

Madrid, 5 (1'00)

En San Sebastián

San Sebastián.—Han llegado S. M. el Rey y el Infante don Jaime.

El Monarca y la Reina Cristina visitaron a los heridos de África instalados en el Gran Casino, conversando con ellos.

El Infante don Jaime ha marchado a Burdeos.

El Rey regresa esta noche a Madrid.

El Congreso de la Prensa

Madrid, 5 (1'00)

Visita a «ABC»

Ayer por la mañana, los Congresistas estuvieron en la Casa editorial de «Prensa Española», visitando los talleres tipográficos donde se imprimen el periódico «ABC» y la revista «Blanco y Negro».

Fueron obsequiados con un vino de honor.

Hubo discursos, hablando los señores Luca de Tena, Franco Rodríguez y el Gobernador civil.

La próxima asamblea, en Zaragoza.—La del año 1926, en Palma

En la última sesión celebrada por el Congreso de la Prensa, quedó acordado que la próxima Asamblea se celebre en Zaragoza y la del año 1926 en Palma.

Un banquete.—Discursos

Terminada la Asamblea, como ya dijimos ayer, los Congresistas fueron obsequiados con un banquete por la Asociación de la Prensa de Madrid, en el Hotel Reina Victoria.

Al final del banquete hablaron el Presidente de la Federación de Asociaciones de

la Prensa, don Rufino Blanco, y varios delegados, entre ellos el de la Asociación de la Prensa de Baleares, don Enrique Vives.

Finalmente hablaron el Alcalde de Madrid y el Presidente de la Asociación de la Prensa de la Corte, señor Franco Rodríguez.

De Provincias

Madrid, 5 (1'40)

El general Sarabia

Bilbao.—El general Sarabia ha sido trasladado al fuerte de Alfonso XII, en Pamplona.

Congreso catequístico

Granada.—El Arzobispo ha escrito a los Prelados para que se adhieran al Congreso catequístico que se prepara en esta ciudad.

Conflicto minero resuelto

Oviedo.—Ha quedado resuelto el conflicto minero de Mieres.

Todos los obreros han reanudado el trabajo.

La jornada ha quedado reducida.

Accidente automovilista

Salamanca.—En la carretera de Peñaranda voló un auto de don Manuel Brís.

Este resultó con el cráneo fracturado, falleciendo. Su esposa, su suegra y el mecánico resultaron heridos.

Noticias varias

Madrid, 5 (1'00)

Oposiciones a plazas de alféreces médicos.—El reglamento de carteros urbanos

La «Gaceta» publica una R. O. convocando a oposiciones para proveer 105 plazas de alféreces médicos en la Academia de Sanidad Militar.

También publica otra R. O. de Gobernación, reformando el reglamento de carteros urbanos.

La plantilla será así: 5 jefes de Cartería de primera clase, 25 de segunda, 220 carteros mayores de primera clase, 700 carteros principales, 2.000 carteros de primera clase, 1200 de segunda y 170 de tercera.

El personal sobrante quedará como excedente en activo.

Destino.—A las órdenes de Primo de Rivera

El Diario Oficial del Ministerio de Guerra publica una disposición destinando, en comisión, a las órdenes del marqués de Estella, al coronel de Infantería señor Orgez, que manda la mehalá de Tetuán.

La Corte, de gala

La Corte ha vestido de gala, durante el pasado día, con motivo de la fiesta onomástica del Infante don Carlos.

Regreso de Sánchez Guerra y Romanones

El señor Sánchez Guerra ha regresado a esta Corte.

También ha regresado el Conde de Romanones.

El general Queipo de Llano

El general Queipo de Llano fijará su residencia en Madrid.

Pidiendo un Reformatorio

Firmado por crecido número de damas, se ha elevado al Directorio un escrito solicitando su apoyo para la creación, en Madrid, de un Reformatorio para jóvenes desamparados.

Para la represión de la blasfemia

Se ha constituido la Juventud para la represión de la blasfemia.

El general Hermosa ha asistido al acto. Uno de los directores de la nueva entidad es el señor Martín Alvarez.

Prensa Asociada

Desde Barcelona

Barcelona, 5 (3'30)

Un banquete

Anoche, la Federación hispano americana obsequió con un banquete a las autoridades.

Detención sin efecto

Ha quedado sin efecto la detención del ex-guardia de seguridad Luis Penado, por no resultar cargo alguno contra él en el robo frustrado que fue causa de su detención.

El nuevo Comandante de Marina

Hoy marchará a visitar los puertos y dependencias de esta provincia marítima, el nuevo Comandante de Marina, don Adriano Pedrero.

Visitando el hospital militar

El Gobernador militar de esta plaza, general Vallejo, estuvo ayer a visitar el hospital militar.

A cubrir bajas

Ayer embarcaron para Larache 100 clases y soldados que van a cubrir bajas.

Emigrantes

Zarpó para Buenos Aires el trasatlántico «Reina Victoria».

Embarcaron en él 669 emigrantes.

Cese de empleados municipales

Se asegura que varios elevados funcionarios municipales cesarán en sus cargos, por desempeñar otros que son incompatibles con la independencia de que el alcalde quiere disfruten los servidores del Municipio.

Aparatos radiotelefónicos

Buen número de cafés y casinos han instalado aparatos radio telefónicos para el servicio del público.

La Asociación de la Prensa

Se asegura que la Asociación de la Prensa diaria se separará de la Federación nacional de la Prensa, en vista del resultado de la Asamblea que acaba de celebrarse en Madrid.

Países Geri

Servicio radiográfico

(Radiogramas del "Radio Club Baleares,")

De Francia

París, 4

Discusión del presupuesto

París.—La Cámara comenzará mañana, y la continuará los días siguientes, la discusión del presupuesto.

Tendrá lugar, en primer término, una interpelación sobre la vida cara y sobre la crisis de la vivienda.

Las especulaciones ilícitas

París.—El Presidente de la República ha firmado un proyecto de ley sobre especulaciones ilícitas.

La representación francesa en Polonia

París.—La Legación francesa de Varsovia ha sido elevada al rango de Embajada.

Sociedad francesa en Nuevas Hébridas

París.—El ministro Deladier ha prestado su adhesión a la Sociedad francesa de Nuevas Hébridas y a un grupo de establecimientos bancarios e industriales para traspasar a un grupo completamente francés la explotación y la dirección de las sociedades de Nuevas Hébridas.

El Estado estará representado en el Consejo de Administración de la sociedad, por resultados de una suscripción autorizada por decreto, consistente en cien mil acciones de la sociedad, que tomó el Estado por adelantado del presupuesto general de la India China, el presupuesto especial de Nuevas Hébridas.

El traspaso logrará muchas ventajas en favor de los intereses franceses en sur del Pacífico.

La guerra civil en China

Pekín, 4

Wu-Pei-Fu hace entrega del mando

Pekín.—Wu-Pei-Fu, derrotado, se ha marchado, entregando el mando al general Chang Feng bin, quien ha informado al general Ferg-Yahsiang su intención de cesar la lucha.

Conferencia de jefes militares

Canton.—Sun Fat-Sen saldrá la semana próxima para Pekín, para conferenciar con los jefes nordistas.

Feng entra en Tientsin

Pekín.—Las tropas del general Feng han entrado en Tientsin sin resistencia.

Los restos de las fuerzas de Wu-Pei-Fu huyen en dirección a Tekú donde Wu-Pei-Fu embarcará en el crucero «Haichí» en dirección a Shanghai.

Notas sueltas

Huelga en Melbourne

Melbourne.—Ha estallado una huelga entre los obreros del puerto con el fin de obtener la supresión de las horas de trabajo suplementarias.

La carta de Zinevief.—Informe de la Comisión

Londres.—El Gobierno, en su reunión de hoy, ha examinado el informe del comité de información que se nombró para el examen del documento de Zinevief.

La exportación de marcos y recogida de divisas

Berlín.—Un decreto presidencial ha suprimido la prohibición de exportar marcos al extranjero. También suprime la recogida de las divisas de la Municipalidad.

De Peria.—Fusilamiento de dos indígenas

Tekerrán.—Los dos indígenas que participaron en el asesinato del consular americano, mayor Imbrís, han sido ejecutados.

Oficial inglés que organizará la marina griega

Atenas.—Un oficial inglés de alta graduación naval será nombrado por el almirantazgo británico para reorganizar la marina de guerra griega.

Desgracia en un aeródromo.—Diez muertos

Danzig.—Una mujer y diez hombres fueron muertos esta mañana en el aeródromo, cuando a causa del fuerte viento un aeroplano se vió obligado a aterrizar.

Choque de un tren y un autobús

New Port.—Once personas resultaron muertas y cuatro gravemente heridas, cerca de esta ciudad, a causa de un choque entre un tren y un autobús.

La Bolsa de París.—Impresiones

París.—La situación no ha cambiado el movimiento de reacción en las rentas continúa su curso. Safren algo los valores de arbitraje. Los ferrocarriles, resistentes. Las sociedades de crédito han cambiado.

En Sejonía.—Complot comunista descubierta

Berlín.—En Suhl, ciudad de Thuringia se ha descubierta al tiempo para prevenir una seria catástrofe, un complot comunista que había tramado la destrucción de la canalización de aguas de la ciudad.

De Ginebra.—La conferencia internacional contra el opio

Ginebra.—En la conferencia Internacional del opio, que se está celebrando, Kaku, delegado del Japón, expuso las medidas que deberían ser adoptadas para evitar la difusión del opio.

Dijo que poco a poco debían ser retiradas las licencias para fumar concedidas a los fumadores rehenos permitidos a los óvenes, hacer gran propaganda acerca de los peligros que acarrea esta nefasta pasión; y concluyó diciendo que creía posible la desaparición de la droga si todos los estados interesados luchaban resueltamente contra el vicio del opio.

De esta mañana

Berlín, 5 (10'00)

Es casi seguro el triunfo de Coolidge

Las primeras noticias recibidas de las elecciones presidenciales en Norte América indican, como casi seguro, el triunfo de Mr. Coolidge, el cual obtiene, hasta ahora, una gran mayoría sobre sus dos contrincantes, Davis y La Fallette, reunidos.

En las elecciones ha participado una proporción considerable del cuerpo electoral.

La crisis inglesa.—Los conservadores en el Poder

Dicen de Londres que en el Consejo de Ministros celebrado ayer, el Gabinete MacDonald acordó presentar, inmediatamente, la dimisión.

El Rey Jorge recibió a MacDonald en audiencia de despedida, y convocó después a Baldwin, jefe de los conservadores, celebrando con él una conferencia de una hora, y encargándole definitivamente la constitución del nuevo Gobierno.

El tratado franco-alemán

La delegación alemana para concertar el tratado con Francia llegó ayer a París.

Un voto de confianza a Herriot

Comunican de París que la reapertura del Parlamento ha dado lugar a tumultos y escenas violentas entre la oposición y los ministeriales.

Herriot planteó la cuestión de confianza, obteniendo 410 votos a su favor y 171 en contra.

La guerra civil en China

Dicen de Pekín que con la fuga del general Wu-Pei-Fu, la guerra civil de China puede considerarse como terminada.

Sun, Yat Sen ha declarado que estaba dispuesto a negociar la paz con el general Feng a fin de restablecer la unidad china.

Francia y Rusia.—Los nuevos embajadores: Herbet y Krassin

Ha sido nombrado Embajador de Rusia en París, el ex-Comisario Krassin; y embajador de Francia en Moscú, el periodista Herbet.

Las negociaciones franco-rusas para la solución de las cuestiones pendientes empezarán el día 10 de Enero próximo.

LA FILADORA

CASA DE CONFIANZA

Se invita a Vd. a visitar la Exposición e inauguración oficial y bendición del nuevo y espacioso local que tendrá lugar el domingo 9 de Noviembre de 1924.

Pañería, Sastrería

Uniformes de todas clases
 Gabanes y Pellizas confeccionados
 Sastre Modisto, Mantas de lana y de viaje
 Mantas de algodón, Camisería, Corbatería
 Tirantes, Ligas, Artículos de viaje Mundos
 Maletas, Maletines, Portamantas

Sedería, Lanería

Lencería, Peletería
 Mantonería de lana y seda
 Velos-Tules, Mantillas, Yute
 Tapetes, Paraguas, Géneros de abrigos
 Gamuzas, Fantasias, Estrakanes
 Terciopelos, Impermeables

Géneros de punto para Señora Caballero y Niño

Especialidad en artículos para lutos en toda clase de artículos de vestir

Continúa la Gran Baratura a Precios Inverosimiles

Corte Gran Fantasía de 3 metros 3 Pesetas	Sábanas curado mallorquín 280 por 200 10 Pesetas	Tohallas Granite y Rusas 1'00 Peseta una
Pañuelos de bolsillo de hilo 45 centímetros 6 Pesetas docena	Curado superior de Sóller 1'25 Pesetas metro	Pañuelos seda color novedad 3 Pesetas uno
Jerseys estambre superior, para niños y niñas desde 4 Pesetas	Bufandas Seda Fantasía desde 3 Pesetas	Cuellos Renard, Gran Fantasía de 15 Pesetas a 10 Pesetas uno

PRECIO FIJO-VENTAS AL CONTADO

Bajos de la ANTIGUA CASA ALZAMORA

63-San Miguel-65

NOTAS

A todo comprador que compre más de 5 pesetas se le hará un bonito regalo. Sólo se venderá un corte o una pieza de los artículos anunciados